



Session 1a Cercles mineurs3
3 octobre 2024

INTRODUCTION AU MODULE I
PAR CARTE. JEAN-CLAUDE HOLLERICH
Rapporteur général du Synode

Bonjour et bienvenue. Hier après-midi, j'ai parlé longuement, alors ce matin, je vais essayer d'être très concis.

C'est une tâche étrange, car je dois vous rappeler quelque chose que nous savons tous déjà : ce matin, nous entamons le premier des cinq modules dans lesquels notre travail est organisé, et ce premier module a pour sujet la première section de *l'Instrumentum laboris*, intitulée « Fondements ».

Dans la structure de *l'Instrumentum laboris*, cette section a un statut différent des trois parties suivantes, sur lesquelles nous travaillerons dans les modules suivants. Sans avoir l'ambition d'être un traité d'ecclésiologie synodale, elle « cherche à esquisser les fondements de la vision d'une Église synodale missionnaire, en nous invitant à approfondir notre compréhension du mystère de l'Église » (IL2, Introduction à la section Fondements). Il rassemble les prises de conscience qui se sont consolidées ces dernières années et en particulier les convergences que nous avons reconnues et exprimées l'année dernière dans le rapport de synthèse. *L'Instrumentum laboris* lui-même les résume comme suit : « Dans le Christ, lumière de toutes les nations, nous sommes un seul Peuple de Dieu, appelé à être signe et instrument de l'union avec Dieu et de l'unité du genre humain. Nous le faisons en marchant ensemble dans l'histoire, en vivant la communion qui se nourrit de la vie de la Trinité, en promouvant la participation de tous, en vue de la mission commune » (ibid.).

Si, après avoir lu cette section de *l'Instrumentum laboris*, vous avez pensé « Rien de nouveau », vous avez fait mouche. Même dans notre travail au cours du premier module, il est bon de garder ce fait à l'esprit. En effet, il ne s'agit pas de rouvrir le débat sur ce que nous avons déjà approuvé l'année dernière, mais de prendre le temps nécessaire pour se le réapproprier et se placer dans un horizon. De nouveaux éclairages peuvent émerger de l'échange, ou peut-être des idées pour une meilleure formulation du contenu. Elles seront les bienvenues et contribueront à la rédaction du document final.

Ce premier module nous donnera également l'occasion de réajuster la méthode de travail dans les groupes et en plénière. Par rapport à l'année dernière, les choses ne sont pas tout à fait les mêmes : comme je l'ai dit hier, la méthode a été adaptée aux objectifs spécifiques de cette deuxième session.

Je donne donc la parole au secrétaire spécial, le père Giacomo Costa SJ, qui va nous aider à nous concentrer sur l'organisation des travaux de ce module et des trois suivants. Il nous aidera à nous concentrer sur l'organisation des travaux de ce module et des trois suivants. Merci